

Impossible de prouver que quelque chose n'existe pas : la preuve par le Père Noël

- Le Père Noël n'existe pas car, autour de moi, personne ne l'a rencontré ! Non ! Ca ne prouve rien : il s'occupe probablement des cadeaux destinés à d'autres personnes.
- Distribuer des cadeaux à des milliards de personnes en une seule nuit, il n'aurait pas le temps ! Non ! Ca ne prouve rien : il n'en distribue probablement qu'à un nombre plus restreint d'habitants.
- Mais les rennes ne volent pas ! Ils n'ont pas d'ailes ! Non ! Ca ne prouve rien : avez-vous examiné tous les rennes qui existent sur terre ?
- Et son traîneau ? Un traîneau chargé de cadeaux, c'est trop lourd pour voler ! Non ! Ca ne prouve rien : les avions cargos sont beaucoup plus lourds que le traîneau du Père Noël et pourtant ils volent.

A chaque argument voulant montrer l'absurdité du concept du Père Noël, on peut trouver un contre-argument qui maintient le doute sur l'existence de ce personnage imaginaire fort sympathique.

La raison en est simple : il est impossible de prouver que quelque chose n'existe pas. On ne peut prouver l'existence de quelque chose qui existe réellement.

Si quelqu'un vous met au défi de prouver que quelque chose n'existe pas, ne tombez pas dans le piège et mettez-le au défi de prouver que cette chose existe.

Source : Open Rome

« Preuve »

Fait, témoignage, ou raisonnement susceptibles d'établir de manière irréfutable la vérité ou la réalité de quelque chose.

Ainsi que le suggère cette définition, on peut essayer de prouver que quelque chose existe, mais il est impossible de prouver que quelque chose n'existe pas.

Quand un imposteur invente de toutes pièces quelque chose, il n'en apporte aucune preuve. Il se contente de rassembler des arguments rendant crédible son bobard et met au défi ses contradicteurs de prouver que ce qu'il a inventé est faux. Défi qu'il est sûr de gagner, puisqu'on ne peut pas apporter la preuve que quelque chose n'existe pas.

Quand il n'est pas possible de prouver l'existence d'un phénomène que l'on pressent, car les moyens techniques sont insuffisants pour cela, on se contente de parler d'une « hypothèse à confirmer ».

En médecine, c'est celui qui affirme l'existence de quelque chose qui doit en apporter la preuve. C'est à lui qu'incombe la « charge de la preuve » et on peut ainsi reconnaître l'imposteur :

- il affirme sans preuve ;
- il nie les faits qui rendent son discours moins crédible ;
- il ne remet jamais en cause ce qu'il affirme ;
- il n'emploie pas le mot « hypothèse » ;
- il se défousse de la charge de la preuve sur ses contradicteurs (« prouvez que j'ai tort ») en sachant très bien qu'on ne peut pas prouver quelque chose qui n'existe pas.

Source : <https://cnrtl.fr/definition/preuve>

Météo antibio

Grippe, Covid19, infection respiratoire aiguë, gastro-entérite, pollens, pollution aérienne

Météo de votre région:
<https://epidmeteo.fr>



Quiz « Gâteau » ?

Cochez la bonne réponse

A votre avis, parmi ces affirmations, laquelle peut être fausse ?

- Le sport peut remplacer l'insuline
- Manger un gâteau augmente la glycémie
- Les gâteaux sont souvent sucrés
- Un diabétique peut faire du sport.

Réponse dans le Doc du jeudi n°2023-34

Pour s'abonner :
<https://docdujeudi.org/abonner.html>